

CON ÉXITO CERRÓ EL III CONGRESO HISPANOAMERICANO DE DERECHOS HUMANOS CHILE 2024 ORGANIZADO POR LA UNIVERSIDAD DEL ALBA Y LA RED INTERNACIONAL FRANCISCO DE VITORIA

Un exitoso cierre tuvo el III Congreso Hispanoamericano de Derechos Humanos Chile 2024 que se llevó a cabo en La Serena y en Chillán, un evento que por primera vez tiene lugar en nuestro país y que fue organizado por la Universidad del Alba y la Red Hispanoamericana de Derechos Humanos Francisco de Vitoria.

“Este congreso internacional en la región de Coquimbo ha abierto un diálogo fundamental sobre derechos humanos, pero somos conscientes de que aún queda mucho por hacer. Este es solo el comienzo de un trabajo que continuará con el apoyo de la comunidad académica, las organizaciones civiles y las autoridades, como quedó demostrado en este encuentro. Juntos daremos los próximos pasos, a través de la reflexión de ideas y también de propuestas concretas, para fortalecer los derechos humanos en nuestra región”, afirmó Maureen Gallardo, vicerrectora de la sede de La Serena.

El congreso reunió a destacados académicos de España, Colombia, Perú y México para debatir sobre cuatro temas clave: la relación entre derechos humanos y democracia, los desafíos de seguridad en el contexto de los derechos humanos, el impacto de la inteligencia artificial en los derechos fundamentales, y los retos regionales en América Latina y Europa.

El rector de la Universidad del Alba y presidente del Foro Académico Permanente América Latina y el Caribe – Unión Europea, Rafael Rosell Aiquel,



destacó la relevancia de este evento, tanto para el país como para la región, señalando que es “una oportunidad única para fortalecer el debate público sobre derechos humanos y democracia desde el ámbito universitario”, afirmó.

La inauguración contó con la participación de autoridades regionales y representantes académicos, entre ellos los integrantes del Comité de Honor del III Congreso Hispanoamericano de Derechos Humanos Francisco de Vitoria: la Dra. Luperfina Rojas, rectora de la Universidad de La Serena; Dr. Pablo Pinto, rector de las instituciones Santo Tomás de la Región de Coquimbo; y Jaime Alonso, vicerrector de la Universidad Central de Coquimbo.

Sergio Micco, ex director del Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH), fue otro de los invitados que abordó los desafíos que plantea la inteligencia artificial y el rol de las humanidades frente a ellos. Micco subrayó que “nuestras sociedades científicas deben dialogar con las

humanidades, y estas últimas deben integrarse plenamente en el mundo de la ciencia y la tecnología; de lo contrario, no habrá futuro”, advirtiendo que los avances tecnológicos, como la inteligencia artificial, podrían redefinir los derechos humanos tal y como los conocemos, e incluso “ser capaces de sentir. Una posibilidad es el amor, pero también (está) el odio”.

La cita también contó con la presencia del Dr. Santiago Bello Paredes, presidente de la Red Hispanoamericana de Derechos Humanos Francisco de Vitoria y decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Burgos, quien expuso su visión sobre el grave peligro al que se enfrentan los derechos humanos si es que la inteligencia artificial no es controlada. “Una Inteligencia artificial descontrolada significa el ocaso de los Derechos Humanos”, propuso el académico. Tras las primeras dos jornadas en La Serena, el encuentro se trasladó el jueves a Chillán donde estuvo presente la ex enviada especial de la ONU y Premio Nacional de Derechos Humanos 2014, María Soledad Cisternas.